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台電公司性別平等工作小組110年第1次會議書面 

諮詢委員意見及參採說明一覽表 
依據行政院性別平等處110年6月4日電郵通知略以，考量各機關現以防疫優先

且部分機關人力已異地或居家辦公，爰得比照去年疫情發生時，延期辦理或採

書面審查或其他形式辦理性別平等會議。爰本公司參據性平處建議，於110年9

月13日以書面審查方式辦理本公司性別平等工作小組會議。 

審查事項 委員審查意見摘要 本公司參採說明 

第一案：有關

探討本公司女

性員工及主管

比例偏低原因

及擬定因應對

策，以及本公

司近 5年之性

別與職位升遷

交叉分析統計

案。 

劉梅君委員： 

1、目前無論基層主管、中層主管，女性比

例皆高於全公司女性比例，假以時日，

女性高階主管比例的成長亦可期待。 
2、根據統計，女性升任主管的年資，無論

是基階、中階或高階，其年資均低於同

職等的男性，公司用人唯才，不論性

別，這是符合性平的方展方向，值得肯

定。 
3、至於女性人員比例偏低的問題，的確與

台電業務屬性關係密切，電機、機械與

土木為主的業務內容，恰落入傳統男理

工女文史的性別分工裡，因而追根究底

的治本在更前端的教育養成期，但這不

表示台電沒有可著力之處，例如台電對

外的宣導及活動不妨以國高中為對象，

入校舉辦電力創意活動，吸引女學生好

奇與興趣。這也符合近年來 APEC大力

推展性平的目標。 

一、持續透過各項招

募宣導活動及營

造友善職場等方

式吸引女性加入

本公司並將適時

於內部傳達公司

重 視 性 平 之 理

念。 

二、交叉比對分析統

計表將視國營會

後續指示一併檢

視調整。 

 

宋祥正委員： 

1、近年（工程類）畢業生女性占比有增加

趨勢，顯示招募之宣導確有強化女性報

考必要。（例如：友善女性職場環境） 

2、若分別觀察男性員工擢升為主管比例逐

年下降，女性員工擢升為主管比例於

109年已超過男性，似亦得說明本公司

在用人唯才面並無性別差異。 

陳麗容委員： 

有關女性主管比例偏低之部分： 

1、周霞麗獨董於764、765次董事會均發言
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審查事項 委員審查意見摘要 本公司參採說明 

建議公司加強擢升女性主管以利公司營

運管理，組織文化方面作軟性調整；董

事長亦表示性平為一重要理念，公司未

來會朝此方向努力，請各副總加以重

視，適時拔擢優秀女性出任。（詳附

件） 
2、上項董事發言及董事長指示，建議適時

宣導傳達，以彰顯公司高層對性平之重

視及努力。 

黃偉光委員： 

建議下一次若要交叉比對分析，或許可從

事業部/系統別切開分析統計。 

第二案：有關

本 公 司 研 訂

「促進公司部

門決策參與之

性別平等」目

標具體做法與

績效。 

劉梅君委員： 

1、依據說明，四個委員會中僅有一個達到

任一性別不得低於1/3的比例，其餘三

個委員會仍須努力。 
2、首先，「職位歸級委員會」成員為副總

經理及專業總工程/管理師（目前10位

均為男性），既然成員任命是由董事會

決定，即請董事會重視此議題，審慎重

新考慮成員的資格或條件。 
3、其次，「育樂活動推行委員會」（目前

男、女分別為13名及2名，女性占比

13.3%）高階主管均依任務指派。既然

是育樂活動推行委員會，在委員的選任

上，高階與否應該不是重點，因此女性

比例提升應該大有可為，也可期待吧? 
4、至於「職業安全委員會」成員（目前

男、女分別為29名及3名，女性占比

9.7%）。由於職安衛業務涉及高度專

業，目前成員背景均屬必要，看來較有

希望調整性別比例的就是工會這邊，因

工會代表佔委員會名額1/3，則應積極

責成工會於下屆推舉代表時，多鼓勵並

推舉女性代表。 

一、本公司將持續致

力達成各委員會

短、中期女性比

例（達本公司高

階 主 管 女 性 比

例 ， 目 前 為

11%）之目標，

亦將鼓勵委員選

任時將性別平等

積極納入考量。 

二、交叉比對分析統

計表將視國營會

後續指示一併檢

視調整。 
 

陳麗珍委員： 

1、有關提升本公司性別較少者決策參與比
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審查事項 委員審查意見摘要 本公司參採說明 

率，關鍵績效指標二：提升本公司委員

會參與比率之具體做法內，所列示4個

委員會決策事項較非屬公司經營層面，

且均未符合達1/3比例；爰建議可以考

慮以董事會所轄審計委員會、投審會及

土審會委員來說明，其委員組成分別為

3人（女性2人），14人（女性5人）及7

人（女性2人）。 

2、關鍵績效指標三：提升本公司女性主管

比例之具體做法1，提高服務意願之做

法，似較適用於一般增加女性員工之作

為，而非女性有意願升任主管之作為；

也許多營造跨域輪調（由管理部門到技

術部門）的機會或學習，可以開發女性

主管潛能而更有意願接受挑戰。 

黃偉光委員： 

女性主管比例之分析，或許可從事業部/

系統別分開統計比對。  

第三案：有關

本公司109年性

別預算執行情

形及111年性別

預 算 編 列 情

形。 

劉梅君委員： 

由於受疫情影響，諸多需實體舉行之活動

無法如期執行，建議應思考替代方案，例

如充實線上性平資源，鼓勵同仁上網學

習；或以局處或科室為單位，舉行讀書

會，討論去識別化的個案，以提升同仁對

性平的理解與敏感度，減少性平事件或糾

紛對當事人及組織所造成的困擾及傷害。

公司對於積極辦理此項活動的單位主管，

建議考慮實質獎勵或予以考績加分。 

將適時評估各類活動

辦理型態以符實需，

並持續鼓勵公司同仁

於本公司網路學院閱

讀性平相關課程。 

 


